

PUEBLOS

DECLARACION PÚBLICA COMUNIDAD MAPUCHE DE TEMUCUICUI

El Ciudadano · 28 de junio de 2007

Ante un nuevo allanamiento de parte Fuerzas Policiales y Particulares al interior de la comunidad, La comunidad Mapuche de TEMUCUICUI, de la Comuna de Ercilla, novena región Chile, viene en denunciar a la opinión Publica Nacional e Internacional Lo siguiente.

1.- El día Sábado 23 de Junio de 2007, alrededor de las 6:30 de la Madrugada se presencio una gran contingente Policial ingresar al Ex fundo Alaska, quienes recorrieron completamente el fundo, en busca de animales, que supuestamente la comunidad había sustraído de particulares de la Zona, con esta acción carabinero retiro del fundo aproximadamente unos 40 animales vacunos, entre bueyes vacas y novillos, de diferentes familias dentro las cuales nuevamente fueron perjudicada la familia Queipul Huaiquil, quienes aun no recuperan los 6 animales que días atrás fueron retiradas por carabinero del Reten de Quilquen.

2.- Una ves que los carabinero de fuerzas especiales rodearon completamente los animales los condujeron a un camino publico cercano al fundo montenegro, donde

posteriormente concurrieron diferentes particulares latifundista, entre los que se encontraba el Particular Rene Urban, ha realizar un reconocimientos de los animales, ya que anteriormente han denunciado perdidas y sindicado a nuestra comunidad como los responsables de estos ilícitos.

3.- Despues que todos los particulares revisaron minuciosamente cada unos de nuestros animales, constataron en presencia de los carabineros y fiscales que dirigían el operativo, que ningunos de los animales era de su propiedad, por lo que después de dos hora fueron entregado a los dueño de nuestra comunidad, quienes habían llegado detrás de los animales.

4.- Días a tras el Particular Rene Urban, habría denunciado perdidas de animales, por lo que no cabe ninguna duda que fue este particular quien monto todo este operativo, culpando claramente de manera gratuita a nuestra comunidad, practica que ha venido desarrollando este particular, quedando claramente demostrado una ves mas que nuestra comunidad nada tiene que ver en estos ilícitos denunciados por diferentes particulares de la zona.

5.- La comunidad Mapuche de TEMUCUICUI, no aceptamos este tipo de acusaciones gratuitas de parte de estos particulares, autoridades, Ministerio Publico, quienes de manera racista, discriminatorias nos responsabilizan de todo lo que sucede en la zona. Perjudicando la justa reivindicaciones de Derecho que nuestra comunidad ha venido desarrollando por un largo tiempo, que nada tienen que ver con estas acusaciones.

6.- Nuestra comunidad en los próximos días presentaremos una nueva querella Criminal en contra del Particular Rene Urban, latifundista que ha causado un grave daño a nuestra comunidad, utilizando todos los aparatos represivo del estado con el fin de hostigar y amedrentar y causar distintos atropello a cada uno de nuestros miembros.

7.- Hacemos un nuevo llamado a las diferentes autoridades de Gobierno, a que intervengan en estas situaciones que nuestra comunidad le ha hecho presente en reiteradas ocasiones, ya que producen temor inseguridad pobreza, debido a la sustracción y pérdidas de esta fuente de ingresos económicos que poseen las familias de nuestra comunidad. Claro ejemplo los vacunos que fueron robados y aun no han sido recuperados.

8.- Cabe Recordar que estos animales fueron entregado por el Gobierno a trabes del programa Orígenes en el año 2004, y son sustraído por el Mismo Gobierno a trabes de los Carabineros y Particulares, que de manera violenta son retirado de nuestra comunidad.

9.- Esperamos que la justicia en algún momento considere todos estos atropellos que se producen en contra de nuestra comunidad, debido a que hemos presentado en reiteradas ocasiones diferentes tipos de recursos, que en su mayoría han sido rechazadas.

Comunidad Mapuche de TEMUCUICUI

26 de Junio de 2007

Fuente: El Ciudadano